

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Los suscriptores a por Pagos anticipados. Madrid, 120 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 10 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 12. Número suelto, 5 céntimos.

Año XXII

El viaje de Loubet

Y LAS ALIANZAS INTERNACIONALES

Toda la prensa de Europa se ocupa ahora preferentemente del sentido que pueda tener la presencia de la escuadra italiana en Tolón y de la visita que el presidente de la República ha de hacer a dicha escuadra.

Hace ya bastantes años que Italia es un factor importante de la Triple Alianza; un pueblo aliado de Alemania y con simpatías manifiestas a Inglaterra.

En Italia, a pesar de los grandes servicios que a la causa de su unidad prestó Francia en los días de Napoleón III, no ha sido nunca popular la alianza francesa.

Esta inclinación, caso de haberse iniciado, hubiera, de fijo, inquietado a Alemania y molestado a Inglaterra. Sin embargo, la escuadra italiana se presenta en Tolón, se disponen grandes fiestas en su honor, y el viaje del presidente de la República gira alrededor de este suceso.

Hay una incógnita en medio de todo esto, que fija de un modo especial la atención de los hombres políticos. ¿Es Francia la que se mueve por su cuenta? ¿Es inducida por Rusia? Pero en este caso, ¿cómo es posible que Rusia, que tiene intereses tan opuestos a los de Inglaterra, vea con aplauso la alianza franco-italiana, que miran con simpatía importantes periódicos de Londres?

Como para significar que Rusia era extraña a toda posible aproximación entre Francia e Italia, se ha señalado el hecho de que la escuadra rusa, que estaba en Tolón, salió de este puerto en cuanto supo que pronto debía llegar la italiana; mas las cavilaciones de cierto carácter que con este motivo se han establecido, deben ser caprichosas, porque los últimos telegramas dicen que debe llegar dicha escuadra hoy a Villafranca para saludar a M. Loubet.

Como quiera que sea, hay gran curiosidad en las cancillerías por saber de una vez si la visita de la escuadra italiana representa un mero acto de cortesía, o es la señal de una inteligencia política.

EL

DESCANSO DOMINICAL

En el Centro de Instrucción Comercial.—En favor del cierre.

En la junta celebrada en el Centro de Instrucción Comercial, fueron ayer adoptados los siguientes acuerdos:

Los que suscriben, individuos de los gremios de ultramarinos, frutos coloniales y demás que vendan los mismos artículos, acuerdan:

1.º Conceder el descanso dominical a sus dependientes.

2.º Que el cierre se verifique desde el 1.º de Abril a 30 de Septiembre a las tres de la tarde, y desde el 1.º de Octubre a 30 de Marzo a las dos de la misma, continuando cerrados los establecimientos en todo tiempo hasta el día siguiente a la hora de costumbre.

3.º Nombrar una comisión por cada distrito que se encarga de recoger las firmas de los agraciados que se adheran a este acuerdo.

4.º Nombrar una comisión central presidida por el presidente del Centro de Instrucción Comercial, D. Eugenio Sáinz Romillo, y formada por los Sres. D. Sotero Mateo, D. Santiago Mollinedo, D. Cipriano Lorenz, Milián Hermanson, D. Pedro Díez y D. Gregorio Rodríguez, que se encargue de llevar a la práctica estos acuerdos.

5.º Que esta comisión visite al señor gobernador, a fin de darle cuenta de lo acordado.

Madrid 8 de Abril de 1901.—Juan de Cos. —Fulgencio de Miguel.—Marcos Sanz.—Julán Vaquero.—Agustín Piñero.—Pascual López.—Narciso Moreno.—Aquilino San José.—Francisco Sierra.—Santiago Mollinedo.—Cipriano Lorenz.—(Siguen las firmas.)

Los dependientes de pescaderías

Varios dependientes de pescaderías manifiestan a los periódicos que sus aspiraciones respecto del descanso dominical, son las mismas que han formulado los dependientes de ultramarinos.

Dicen que padecen las mismas penalidades que los dependientes de ultramarinos, y que necesitan, por lo tanto, el descanso que han conseguido o conseguirán muy pronto aquellos.

CONGRESO ANARQUISTA

Bruselas 8.—Se ha verificado la primera sesión secreta del Congreso anarquista.

quista, interviniendo muchos representantes extranjeros.

Se han discutido los tres primeros artículos de la orden del día.

Los agrupados resolvieron redactar un texto en que se determinen claramente los principios generales de la filosofía anarquista.

También se habló del proyecto de una caja de solidaridad.

Se aplaudió mucho a un orador que se declaró más favorable a la acción que a las teorías.

La discusión terminó, abandonándose el proyecto de una agrupación que sirva de tipo a las demás.

La policía ha redoblado la vigilancia con motivo de la llegada de muchos anarquistas extranjeros para asistir al Congreso.

CHAMBERLAIN

y sus adversarios

Londres 3 de Abril.

Ultimamente se ha celebrado ante el Tribunal Supremo la vista de un proceso por difamación, de los más interesantes. Instóyose a instancia de Mr. Arturo Chamberlain, hermano del actual ministro de las Colonias, Mr. José Chamberlain, contra los diarios el *Morning Leader* y el *Star*.

El juez dictó sentencia favorable al querrelante, fijándole 200 libras esterlinas la cantidad que debía abonarse en concepto de daños y perjuicios.

Mr. Neville Chamberlain, que es uno de los hijos del ministro de las Colonias, llevó también a los tribunales a dichas publicaciones; pero los propietarios de las mismas lograron que la querrela se retirase, mediante el pago de 1.500 libras esterlinas como compensación.

Durante mucho tiempo, la prensa radical ha sostenido contra los querrelantes una campaña, que llegó a afectar a toda la familia Chamberlain, por sus relaciones con el ministro citado.

Los escritos publicados a este efecto obedecían, realmente, al propósito de perjudicar en su carrera a Mr. José Chamberlain y a su hijo Mr. Austen Chamberlain, secretario de Tesorería.

El primero, imitando a lord Salisbury, hizo cuanto estuvo en su mano para favorecer a los miembros de su familia.

En el curso del proceso, los demandados admitieron que el objeto principal de esos escritos consistió en dejar sentado que las personas atacadas no eran dignas de las elevadas posiciones que ocupaban, toda vez que ellas y su familia tenían intereses en ciertas Compañías que proveen al gobierno en determinados servicios que del mismo dependen.

Pero no les fué posible demostrar qué clase de intereses eran los de los Chamberlain que directamente se relacionaban con las casas proveedoras.

La casa Keynoch, que es la de que se trata, obtiene grandes pedidos de *cordita*, nombre que se ha dado a la pólvora que actualmente se consume por el ejército y la Marina en condiciones mucho más favorables que las otorgadas a otras casas competidoras suyas. Una de las condiciones que les fueron negadas a estas últimas es la de poder revisar los precios ofrecidos.

Además se ha logrado probar que el gobierno ha abonado a la casa Keynoch una cantidad mucho más elevada que la que fijó al verificar la tasación correspondiente.

Una comisión de la Cámara practicó una información referente al asunto, y aceptó el razonamiento de que conviene a los intereses nacionales que no deje de proveer de *cordita* al gobierno la casa Keynoch, ya que ésta podría suministrar considerables cantidades de la nombrada pólvora, en el caso de una gran guerra.

Mr. Arturo Chamberlain, el principal interesado, obró, pues, perfectamente, al favorecer a su Compañía, y si bien queda establecido que se empleó el nombre de Mr. José Chamberlain para influir en los contratos con el gobierno, también se establece que nada sabía de esto el hermano del ministro que está al frente de la casa Keynoch.

En el asunto de la Compañía e Yubens, que fabrica tubos para las calderas de los buques de guerra, y en la que también estaba muy interesado Mr. Arturo Chamberlain, aparece que éste no solo no abrigó la idea de valerse de su influencia para obtener pedidos del gobierno, sino que, muy al contrario, se propuso no admitir contrato alguno oficial y contar solo con las demandas de carácter particular o privado.

No han podido, en resumen, demostrar sus acusaciones los periódicos, y de ahí su condena.—X.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Los exámenes

El señor conde de Romanones tiene preparado un importante decreto que se refiere principalmente a los exámenes, con la tendencia de exigir a los alumnos mayores demostraciones de suficiencia durante el curso y disminuir la importancia de dichos exámenes. Tiende, además, este decreto a suprimir determinados abusos.

La Unión Escolar

La Unión Escolar ha presentado una solicitud al ministro de Instrucción pública, pidiendo:

1.º Que se exija la edad de dieciocho años a los alumnos que ingresen en las Facultades.

2.º Que se sustituya la actual forma de exámenes con otro medio de prueba, conforme con la ciencia pedagógica.

3.º Que se creen estudios superiores para la formación de profesores.

4.º Creación de becas en el extranjero para el perfeccionamiento de estudios hechos aquí, dando pruebas de aprovechamiento.

La Asamblea de catedráticos.—Petición.

La mayoría de los individuos que han constituido la Asamblea de catedráticos de segunda enseñanza, reunida en esta corte los días 5, 6 y 7 del actual mes, han vigila-

do al señor conde de Romanones para despedirse y entregarle un avance de los acuerdos adoptados por la Asamblea, y que dentro de breves días le serán comunicados por escrito.

Entre los acuerdos principales figuran los de dividir la enseñanza en sólo dos grupos, oficial y no oficial, la supresión de las comisiones de exámenes y los derechos, materias todas que se prestan al abuso y dan lugar a desigualdades e injusticias grandes.

El conde de Romanones acogió con gran afecto a los asambleístas, y les ofreció tener en cuenta sus deseos.

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

Exposición artística

En la presente semana se verificará la inauguración de la notable Exposición y subasta de cuadros y esculturas en los salones del palacio de Blanco y Negro.

La Exposición ha sido organizada, como hemos dicho, por la Asociación de la Prensa y para ayudar a los benéficos fines de la misma.

Está ultimándose la instalación de las numerosas obras recibidas, entre las que hay muchas de gran mérito, en el soberbio salón donde se instaló la Exposición de cuadros de la popular revista.

La Reina se propone visitar la Exposición esta semana, y es casi seguro que le acompañará el Rey.

Hay gran expectación entre artistas y aficionados por conocer esta Exposición, que seguramente ha de satisfacer a los más exigentes.

LOS SOCIALISTAS

El sábado, 13 del corriente mes, se reunirán los socialistas madrileños para acordar la candidatura que ha de luchar en las próximas elecciones a diputados a Cortes por esta circunscripción.

Puede considerarse segura la candidatura del compañero Iglesias, y como muy probable la de D. Jaime Vera.

Lucharán también los socialistas en Bilbao, Alicante, Zaragoza y Vigo; es fácil que por Barcelona lucho Reollo, y que presenten candidatos en los distritos mineros que tengan fuerzas para combatir.

NOTAS DE SOCIEDAD

Los Príncipes de Asturias llegarán a Zaragoza el jueves de madrugada, siguiendo su viaje el viernes a las once de la noche en un tren especial, que los conducirá a la frontera de Francia.

El gobernador ha conferenciado con el ministro de la Gobernación, advirtiéndole éste el encargo de los Príncipes, para que se prescinda a su llegada de recibimiento aparatoso y honores militares, así como de festejos y agasajos. El viernes visitarán la Virgen del Pilar, y más tarde habrá un banquete de 15 cubiertos, al que asistirán los Príncipes y las autoridades de Zaragoza.

Se han hecho trabajos para que los Príncipes se alojaran en la Capitanía general ó en el palacio arzobispal; pero creen algunos correspondientes que vayan al hotel de Europa.

En breve se celebrará en la iglesia de las Calatravas la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito en la orden militar de Alcántara al marqués de Velada, hermano de los duques de Baena y Sanlúcar la Mayor y marqueses de Corvera y Castromonte.

El día 16 saldrá para Sevilla el Sr. Romero Robledo con objeto de presidir los juegos florales. Le acompañarán su hijo Pepita y la marquesita de Tenorio.

Ha fallecido en Sanlúcar de Barrameda el comandante de Caballería D. Arturo Fernández Maquieira y Oyanguren, hermano de la condesa viuda de Santa Coloma y tío del poseedor de este título y de los marqueses de Albaserrada, Basora, Mesa de Asta y Tolosa.

Ayer se verificó el entierro de doña Matilde Godoy y Crowa, viuda de Bruzón y condesa de Castillo-Fiel.

Esta señora era hija del príncipe Godoy de Bassano, y nieta, por lo tanto, del famoso príncipe de la Paz y de su segunda mujer, Pepita Tudó.

La condesa de Castillo-Fiel ha muerto a la avanzada edad de setenta años.

Ha fallecido en Biarritz la señora doña María Cristina Padilla, condesa viuda de Fuentes, dama muy distinguida y virtuosa.

Han llegado a Madrid, donde pasarán una larga temporada, los marqueses de Faura, que residen habitualmente en Biarritz.

Son también esperados en Madrid los marqueses de Salamanca, procedentes de Biarritz, y los señores de Orellana (D. Fernando), de Trujillo (Cáceres).

Hoy, fiesta de Santa Casilda, han celebrado sus días la duquesa de Santo Mauro, la condesa de Romanones y la señorita de Haredia.

En la iglesia parroquial de San Jerónimo se celebró ayer la boda de la bellísima señorita María Sánchez Pescador y Fernández, hija menor de nuestro particular amigo D. Francisco, con el ilustrado ingeniero de Minas, D. Agustín Marín y Bertran de Lis.

Fueron padrinos el señor conde de Gomara, tío del novio, y la señora de García Leira, hermana de la novia.

Por la tarde salieron para Araujuez los nuevos esposos, a los que deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

CARTAS AGRÍCOLAS

La invasión filoxérica en la provincia de Cáceres.—Focos reconocidos.—Sustitución del viñedo por el olivo y el castaño.—Recursos disponibles para la creación de viveros.—Disposiciones vigentes sobre transportes de vides americanas.

La riqueza vitícola está amenazada en la provincia de Cáceres de riesgos tan graves como iminentes, y ni la acción oficial ni la iniciativa privada han hecho hasta

hoy ningún esfuerzo encaminado, ya que no a conjurar el peligro, porque esto es imposible, a procurar al menos que las consecuencias del desastre no sean tan ruinosas como resultarán si todo el mundo se cruza de brazos y la plaga filoxérica sigue tranquilamente ensanchando la zona de invasión.

En 1897 se descubrió el primer foco filoxérico en un viñedo de Valencia de Alcántara, presumiéndose fundadamente que la plaga procedía de la provincia de Badajoz, pues con ella está limitrofe el término municipal de dicho pueblo.

Tres años después se comprobó en Cilleros la existencia de otro foco filoxérico en el viñedo cercano a la raya de Portugal, siendo indudable que del vecino reino había venido la filoxera que estaba aniquilando los viñedos de Cilleros.

Las plantaciones donde primero se reveló la plaga debían llevar ya algunos años sufriendo los ataques del funesto pulgón, pues como en esta provincia nadie se cuida ni se cuida de hacer trabajos de investigación para conocer la situación de los viñedos, hasta que éstos están próximos a morir y dejan de dar fruto, los dueños no se aperceben del terrible enemigo que ha invadido sus fincas, y entonces ya no queda otra solución que arrancar las cepas, y si no se quiere utilizar las vides americanas, estudiar el cambio de cultivo que en cada comarca ofrezca al agricultor mayores provechosos.

En Valencia de Alcántara los terrenos descajados se destinan a la plantación de castaños, por ser éste un árbol que se da muy bien en aquella comarca, y en Cilleros se prefiere en cambio el olivo, por ser una región en que se cosechan muchos y buenos aceites que toman su nombre del pueblo de Gata.

Conviene que los agricultores, antes de proceder a reconstruir los viñedos, se fijen en que la cosecha media de vinos es de tal importancia en la Península que no es discreto sacrificar a la viticultura, como se hizo en otras épocas, aquellos ramos de riqueza agrícola de los que fundadamente pueden esperarse mayores beneficios que de las plantaciones de vides que ahora se hagan.

En la provincia de Cáceres hay terrenos en los cuales el viñedo se cultivará siempre con buenos resultados. Nos referimos a una parte de las tierras que estaban destinadas a monte alto y que se han limpiado para roturarlas.

La fuerza alcohólica de los vinos en esta región varía entre 12 y 16 grados.

Según los datos estadísticos reunidos por el Servicio agrónomo, hay en la provincia de Cáceres de 12 a 13 000 hectáreas de viñedo.

En algunos puntos los caldos que se elaboran son muy superiores y se venden con buena estimación, siendo ésta la causa de que se considere por todos insustituible el cultivo de la vid.

Para poner a los viticultores en condiciones de reconstruir sus viñedos sin grandes sacrificios, el jefe del Servicio agrónomo, Sr. Paredes, puede disponer de fondos sobrantes, sin necesidad de pedir ni una sola peseta al ministerio de Agricultura, toda vez que la Diputación provincial tiene recaudados y depositados en la cursal del Banco algo más de 9.000 pesetas, procedentes del impuesto de una peseta por hectárea que se cobra a los viticultores.

El señor ministro de Agricultura, en vista de estos datos, puede prestar un servicio del mayor aprecio a la región extremeña ordenando que, con cargo a los fondos de que hemos hecho mérito, se proceda a establecer dos viveros en los sitios que por el personal agrónomo se recomiendan como más adecuados para dicho destino.

Suponemos que esto mismo podría hacerse en algunas otras provincias de las invadidas por la plaga filoxérica, pues no es práctico ni discreto que, reclamando con apremio las conveniencias de la viticultura la creación de viveros, se tenga en la sucursal del Banco, sin darles la aplicación debida, los recursos que la ley de defensa contra la filoxera ha puesto a disposición de las Diputaciones.

Algunos viticultores extremeños quisieron exportar vid americana para reconstruir el viñedo filoxerado, pero les detiene el temor de que surjan complicaciones al pasar las plantas por provincias no filoxeradas.

Creo que estos temores no tienen serio fundamento, pues la sección de plagas del Consejo Superior de Agricultura ya se ocupó de este importante asunto y resolvió la forma en que habían de hacerse las remesas de vides americanas cuando, estando éstas destinadas a punto filoxerado, tenían que pasar imprescindiblemente por provincias víticolas no invadidas por la plaga.

Las casas que en Cataluña, Galicia y otros puntos de la Península se dedican a este comercio, saben muy bien el escrutollo con que hay que cumplir las disposiciones vigentes sobre transporte de vides americanas, y los que necesitan valer de ellas pueden antes de hacer pedido asegurarse.

Para todas estas empresas nada debe recomendarse con mayor eficacia que la creación de sindicatos, por lo mismo que a éstos les sería fácil sufragar gastos que resultan excesivos para un solo agricultor, encontrando además la ventaja en la asociación de que, haciendo pedidos de importancia, los precios, tanto de las plantas como del arrastre, se amuestran considerablemente.

Rivas Moreno.

Cáceres, Marzo 1901.

VIAJE DE M. LOUBET

Recepción en Niza

Niza 8.—En el momento de la recepción, monseñor Chapón, Obispo de Niza, que hace poco tiempo rehusó la Legión de Honor que se le había concedido, presentó a M. Loubet el clero de la región, declarando que cumplía un deber asociándose a los sentimientos del pueblo francés.

Insistió el prelado en la necesidad de conceder la mayor libertad y la más amplia tolerancia al clero para el mejor cumplimiento de su misión.

El presidente contestó con breves palabras al Obispo, diciendo que el episcopado debe ser auxiliar del gobierno en este or-

den de ideas y que aguarda que todo el clero atienda las recomendaciones de su prelado.

El cónsul general de Italia hizo acto seguido la presentación del cuerpo consular.

Concurso gimnástico.—Aclamaciones a Loubet.

Niza 8.—Esta tarde se ha verificado un concurso gimnástico al que ha asistido M. Loubet.

Las 180 sociedades con sus banderas a la cabeza, desfilaron por delante del presidente de la República, llamando la atención entre todas las sociedades extranjeras; las de Praga, Mons, Mónaco, San Remo y Génova.

Después de ejecutar los gimnastas algunos ejercicios, el presidente de la República distribuyó los premios concedidos.

Antes de asistir M. Loubet al concurso gimnástico, estuvo en el concurso regional en Santa Elena y en la Exposición de flores.

Desde el concurso gimnástico, a las seis de la tarde, regresó el presidente de la República a la Prefectura, siendo aclamado en todo el trayecto.

Ante la tumba de Gambetta.—Coronas y discursos

Niza 8.—Las sociedades gimnásticas que han venido a ésta para tomar parte en el concurso gimnástico, han ido al medio día a depositar varias coronas sobre la tumba de Gambetta.

El senador M. Cazot, presidente de la Asociación Gambettista, pronunció una alocución celebrando la memoria de Gambetta, del cual dijo que su nombre indicaba a todos el deber de trabajar en pro de la patria para conseguir la realización progresiva del ideal de la justicia y de la verdad.

La escuadra italiana

Tolón 8.—La escuadra italiana ha fundado en Tolón a las dos y media de la tarde.

El prefecto marítimo pasó inmediatamente a saludar al duque de Génova a bordo del buque almirante Lepanto.

Al desembarcar del acorazado, el prefecto fué saludado por el buque con trece cañonazos.

A las cuatro de la tarde desembarcó el duque de Génova en el muelle del Reló.

Banquete en el Ayuntamiento.—Discursos de M. Loubet.

Niza 8.—El Ayuntamiento ha ofrecido esta noche un banquete al presidente de la República.

Ha asistido el cónsul general de Italia.

Contestando el Sr. Loubet al brindis del alcalde, ha hecho constar que en Niza, como en todo Francia, el principio republicano se sobrepone a las querrelas de los partidos. Sólo que en Niza esto se halla en armonía con el calor y el brillo del sol.

«Niza—añadió—no es sólo un ornato de Francia; es también la guardadora de la frontera, y por eso rinde apasionado culto a la bandera y al ideal republicano.

Brindo por la unión de estos habitantes en su amor a la patria y a la República.

Niza 9.—Después del banquete, el presidente de la República recibió a los representantes de los sindicatos de las sociedades de socorros mútuos.

El Sr. Loubet les dirigió la palabra, diciendo que tenía a gran dicha haber recibido la misión de trabajar para llevar a la práctica y consolidar el gran lema republicano: libertad, igualdad y fraternidad.

Recordó la participación que ha tenido en la creación de las sociedades de socorros mútuos, en cuyo porvenir tienen gran fe.

Al retirarse del Ayuntamiento, el presidente de la República fué aclamado.

La escuadra rusa

Paris 9.—Los periódicos *L'Eclair* y *Le Matin* publican esta mañana telegramas de Niza, anunciando que la escuadra rusa debe volver hoy a Villafranca, para saludar al Sr. Loubet, antes de que el presidente de la República marche para Tolón.

Este hecho es muy comentado, pues antes se había anunciado que dicha escuadra no regresaría a las aguas francesas hasta el día 20 del actual.

LA COGIDA DE AYER

Acusaciones.—El ansia de vivir

El infortunado *Cerrajillas*, ayer cogido en la Plaza de Madrid, se había casado hace veinte días con una bella joven cordobesa.

Antesayer toró por primera vez, después de casado, en Barcelona, y cuando los amigos de la capital de Cataluña le daban la enhorabuena por su enlace matrimonial, contestó *Cerrajillas*:

—¿Qué más me luna de miel muy triste! Al entrar en la enfermería, *Cerrajillas* dirigió miradas vagas a cuantos le rodeaban, y besaba alusivamente un escarabajo de San Rafael que llevaba pendiente del cuello.

—San Rafael bendito!—decía de vez en cuando.—¡Protégeme! Que no me quiero morir sin ver a mi madre.

El infortunado *Cerrajillas* pasó las últimas horas de la tarde con mucha intranquilidad, exclamando con frecuencia:

—¡Yo me muero! ¡Pobre madre de mi alma! ¡Lástima de mi mujer! ¡Yo quisiera verlas antes de morirme! ¡San Rafael bendito!

El público, mientras estas escenas se desarrollaban, seguía las demás peripecias de la corrida, hasta su conclusión.

Varios periódicos instan, que con ojo más perspicaz de los otros toreros, hubiera podido evitarse la cogida.

El doctor Ortiz y otros médicos, creen que si no sobreviene alguna complicación, podrá salvarse el herido, quien hoy por la mañana continuaba en la enfermería de la Plaza.

CONGRESO OBRERO

Londres 8.—Hoy se ha inaugurado el IX Congreso obrero, con asistencia de gran número de delegaciones.

Entre los acuerdos tomados, figura como el más importante la condenación de las guerras de China y del Transvaal, como contrarias a la solidaridad humana.

EL TRANSVAAL E INGLATERRA

Avance de los ingleses

Londres 8.—La columna del general Plumer, según anuncia desde la Ciudad del Cabo & The Daily Telegraph, continúa avanzando hacia el Norte y se aproxima ya a Pietersburg, pequeña ciudad de cinco mil habitantes, donde se halla instalada provisionalmente la residencia del gobierno del Transvaal, y hasta la cual llega el trazado de la línea férrea de la Ciudad del Cabo & Pretoria.

Al decir del corresponsal de The Standard en Bruselas, las personas que forman el séquito de Kruger crean que la residencia del gobierno transvaalense será trasladada a Legasport, en vista de que el general Plumer se prepara a atacar a Pietersburg.

Ocupación de Philipstowa

Londres 8.—Según el corresponsal de The Times en la Ciudad del Cabo, aún hay varios comandos boers en el territorio de la Colonia. Desde Cradock telegrafían con fecha de ayer que los boers han ocupado la importante ciudad de Philipstown.

El precio de los ganados

Los periódicos de las provincias productoras de ganados hacen notar que ha bajado el precio de éstos por el menor consumo que hacen ya los ejércitos en campaña, y porque se ha aumentado la cría en Europa; los Estados Unidos han regularizado sus exportaciones y la Argentina tiene ya su ganado sano, exportándolo a todos los países. A pesar de esto, el precio de las carnes no ha descendido. Falta hace que así sea.

Normalidad en Jerez

Cádiz 8.—Reina la tranquilidad en Jerez. Se asegura que hasta el viernes no empezarán las obras de la carretera. El gobernador ha telegrafiado pidiendo con urgencia la cantidad necesaria para emprender los trabajos.

CÍRCULO INDUSTRIAL

Rectificación de listas

Con objeto de contribuir a la rectificación del censo electoral, en la secretaría de este centro, Mayor, 18, se recibirán con gusto cuantas observaciones se estimen conducentes a todos aquellos individuos que se crean con derecho a reclamación, ya sean ó no socios de este círculo, procurando acompañar los justificantes de las inclusiones ó exclusiones que se soliciten. Las horas de despacho son de nueve a doce de la mañana y de cuatro a diez de la noche.

El plan de obras hidráulicas

El ingeniero de caminos Sr. Arévalo, ha remitido al ministro de Obras públicas el expediente completo de cuanto se ha hecho en materia de canales, pantanos y planes de riego. El Sr. Villanueva lo ha pasado a informe de la Junta Consultiva, para basar en lo que ésta resuelva los amplios proyectos que sobre dicha materia llevará oportunamente a las Cortes.

La escuadra rusa

Barcelona 8.—Ha llegado de Madrid el almirante Bariloff, que se ha embarcado seguidamente en el acorazado Alexander. La escuadrilla rusa ha zarpado al anocheecer.

Suceso sangriento

Almansa 8.—En Montalegre se desarrolló ayer tarde un sangriento suceso. Sin que se sepa por qué causas, el presbítero Dámaso Alonso disparó una escopeta sobre un muchacho de doce años de edad, que quedó muerto en el acto, é hirió gravemente a otro niño de la misma edad. Indignado el pueblo por tan salvaje hecho, quiso lynchar al criminal, evitándolo la Guardia civil, encerrando al presbítero en el cuartel.

Ante el temor de la actitud del vecindario, el alcalde pidió más fuerzas al puesto inmediato de la Guardia civil. El juzgado salió en seguida para el lugar del suceso, acompañado de varios números de la benemérita.

LAS FIESTAS DE MURCIA

Murcia 8.—Se ha verificado hoy el festivo conocido con el nombre de El Entierro de la Sardinia. Además de la muchísima gente que había ya, esta tarde llegaron varios trenes de Cartagena, de Lorca y Alicante y otras ciudades inmediatas, atestados de viajeros.

En la cabalgata iban numerosas carrozas, entre ellas una gondola veneciana; una barraca murciana con parejas bailando en la puerta; el carro del infierno, arrojando fuego por los cuatro costados; el carro de los chapines, que figura las profundidades del mar con algas, conchas y anclas, coronado todo ello en lo alto de una púa por la diosa Venus envuelta entre espumas. Los que tripulaban este carro vestían trajes de nupcias.

El carro chino se ha incendiado al ponerse en marcha el entierro, produciendo bastante alarma. El entierro, que ha durado hasta la madrugada, ha terminado con una apoteosis en el paseo del Arsenal.

"ELECTRA,"

En San Vicente

Alicante 8.—En el vecino pueblo de San Vicente se celebró anoche la segunda representación de Electra.

Fue un éxito grande, mayor, si cabe, que el de la noche del estreno. A petición del público, la orquesta se vio obligada a ejecutar la Marsellesa repetidas veces.

Se dieron vivas a la libertad y muera a la reacción y a los jesuitas.

En Castro

Castro 8.—La compañía Fernández y

Mata ha estrenado el drama Electra con muy buen éxito.

El público aclamó a Galdós durante la representación. También dió vivas a la libertad.

Manifestación anticlerical

Barcelona 8.—Se ha realizado en Matarró una manifestación anticlerical, sin incidentes.

El presbítero Sr. Pay Ordeix, que dió una conferencia combatiendo el clericalismo, visitó después, vistiendo el traje talar, los círculos republicanos, recibiendo a los acordes de la Marsellesa.

LA "GACETA,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia

Reales decretos de personal de que ayer dimos cuenta.

Guerra

Reales órdenes resolviendo instancias presentadas solicitando la devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar.

Gobernación

Declarando cesante a D. Francisco Javier Betegón y Aparici del cargo de oficial de la clase de segundos del ministerio de la Gobernación.

Nombrando oficial de la clase de segundos del ministerio de la Gobernación a D. Manuel Garrido y Herrera.

NOTICIAS TEATRALES

Español

El juguete cómico titulado El fin del mundo, que se estrenó anoche, no fué del agrado del público.

El beneficio de la distinguida actriz Matilde Moreno, que debía celebrarse esta noche, ha sido aplazado para el martes próximo.

Además de los actos segundo y cuarto del drama Electra y de la preciosa comedia titulada Arte y corazón, la señorita Moreno estrenará un monólogo, escrito expresamente para la beneficiada, por Eusebio Blasco. En dicho monólogo cantará unas lindísimas canciones la gentil artista.

La Guerrero en Málaga

Málaga 8.—Anoche, en el teatro Cervantes, debutó la compañía dramática de Guerrero-Mendoza. Representó la comedia El desdén con el desdén.

La entrada fué muy grande. Aquí funcionará la compañía durante quince noches.

Después se embarcará para Buenos Aires.

Apolo

El jueves se celebrará en este teatro el beneficio de la aplaudida tiple Isabel Brú, poniéndose en escena las siguientes obras de repertorio: La verbena de la Paloma, La chapala y Los locos.

Además se estrenará la humorada en un acto y tres cuadros, original y en verso de Gabriel Merino, parodia del célebre drama Electra, titulada Electrotropía.

Circo de Colón

Anoche se celebró la primera soirée fashionable de la temporada.

El numeroso y distinguido público que llenaba las localidades, aplaudió con entusiasmo todos los números del programa, especialmente a la reina de los gatos, miss Claire, troupes Pichal y Perezoff y a los Sres. Seymour y Alva.

Para dentro de breves días prepara la infatigable directora doña Micaela Alegría grandes novedades.

NOTICIAS

Anteojos Roca Precisión

Únicos que conservan y mejoran la vista, aprobados por los más afamados oculistas. Los vende el acreditado óptico monsieur J. Duboso, Arenal, 19 y 21, Madrid. Sucursales: Magdalena, 16 (Oviedo) y Paseo de Valencia, 24 (Pamplona).

Como garantía, dá sus cristales a prueba, y no siendo satisfactorios a la vista, devuelve el dinero. Se envían por correo certificado a todas las provincias de España. Para más detalles, pídase el catálogo que da explicaciones para el tratamiento de la vista; se da y envía gratis a todo el que mande su tarjeta con señas.

Estas casas son las que tienen más novedades y las que venden más barato los artículos de Bisutería y Óptica.

J. Duboso, óptico, Arenal, 19 y 21, Madrid.

Otro candidato

Burgos 8.—Hoy se ha reunido la Asamblea de Unión Nacional para tratar de asuntos electorales.

Ha acordado ir a la lucha, designando por aclamación candidato al distinguido abogado Federico Fernández Izquierdo.

Falta de asientos

Se hacen constar la falta de suficiente número de asientos que se nota en la mayor parte de las calles y pasajes del Parque de Madrid, privando a este hermoso sitio de una comodidad que tiene verdadera importancia.

Se encuentra en Orihuela el exministro liberal Sr. R. R. Capdepón.

Herido grave

Anoche riñeron José Santos López, encargado de la zapatería establecida en la calle de la Bola, núm. 11, y el oficial de la misma, Enrique Pinedo.

Este último resultó con varias heridas graves en distintas partes del cuerpo. Después de ser curado en la correspondiente Casa de Socorro, ingresó en el hospital de la Princesa, donde está madrugado hallándose en gravísimo estado.

Afirmamos con gusto que en la actualidad el único tratamiento que cura el lupus, ozena (feidez del aliento), sordera y tisis laríngea es el del médico D. Alfredo Gallego, y que la facilidad de este especialista en la extirpación de tumores de garganta, nariz y oídos, y seguridad en su buen éxito es tal, que en operaciones de esta clase difícil es encontrar quien le aventaje. Los enfermos que asiste en su consulta, Serrano, 21, lo manifiestan; distinguidos médicos lo reconocen, y nosotros hemos tenido ocasión de comprobarlo. No en balde ha dedicado veintinueve años de estudio y práctica a tan difícil especialidad.

El alcalde de Granada

En el hotel de los Siete Susos de Granada se ha celebrado el banquete en honor del nuevo alcalde, D. Juan Ramón Lachica, ofrecido por los concejales.

Brindó el concejal Sr. Montón y el alcalde, ofreciendo éste que obrará con los mejores deseos en pró de Granada.

La canalización del Guadalquivir

El ministro de Obras públicas ha remi-

tido a informe de la Junta Consultiva el expediente de canalización del Guadalquivir, que le ha sido remitido por la división hidrográfica, a cuyo informe se halla ba sometido.

El coche del ministro de Estado Los caballos del coche en que iba ayer tarde el duque de Almodóvar del Río, se desbocaron en la calle de Zurbano, empujando precipitada carrera.

De pronto, una de las ruedas del coche se soltó de éste, cayendo el vehículo al suelo. Afortunadamente, el ministro salió milagrosamente ileso del accidente.

Un ahogado

Dicen de Albacete que en un caserío enclavado en el término de la aldea de Pozo Hondo ha perecido ahogado en una acagua un bracero de ochenta años, llamado Juan Díaz y Gómez, que había tratado de beber agua.

Asociación de Propietarios La Junta directiva de la Asociación de Propietarios ruega a los señores asociados procuren la rectificación del censo electoral haciendo en debida forma aquellas reclamaciones que procedan.

Maniobras militares

Ayer conferenciaron el señor ministro

de la Guerra y el capitán general de Madrid, con objeto de tratar de las próximas maniobras militares, que quiere el general Weyler que revistan verdadera importancia.

Los tenientes de alcalde de Madrid Dicese que mañana firmará el Sr. Moret los nombramientos de los nuevos tenientes alcaldes del Ayuntamiento de Madrid.

Dichos nombramientos recaerán en los siguientes señores, salvo alguna posible variación: Vincenti, Zozaya, Novella, D. José Garay, Nicolli, Sánchez Covisa y Ossorio y Gallardo.

Serenata a un general

Las Palmas 8.—Este Ayuntamiento obsequió anoche con una serenata al general Pérez Galdós, el cual se encuentra aquí, donde piensa permanecer durante algún tiempo.

Comisión de exportación

Han sido reelegidos para vocales de la comisión comercial de exportación del ministerio de Estado, el duque de Almodóvar del Río y el Sr. Maristany, a quienes había tocado por sorteo dejar de pertenecer a dicha comisión, representando a los grupos de Cataluña, Aragón, Málaga, Valencia y Jerez.

EDICION DE LA NOCHE

PERSONAL DE HACIENDA

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

Declarando cesante a D. Bartolomé Esteban y Marin, ordenador de pagos de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura, y nombrando para dicho cargo a D. Francisco Fontanals, cesante de igual clase.

Jubilando a su instancia, y concediendo los honores de jefe superior de Administración, a D. Epifanio María Tomé, electo vicepresidente de la junta administrativa de Madrid.

Nombrando para esta plaza a D. Carlos Morales de Setién, subdirector primero de Propiedades.

Para ésta a D. José de la Concha Alcalde, electo subdirector de la Deuda.

Para ésta a D. Regino Escalera, interventor de Clases pasivas.

Para ésta a D. Manuel Mochales, jefe de Administración de tercera clase de la Intervención general.

Para ésta a D. Carlos Peñaranda, que lo es de cuarta de la dirección del Tesoro.

Para ésta a D. Julio Urbina, cesante de igual clase.

Nombrando delegado de Hacienda de Murcia a D. Julián Agut, segundo jefe de la Intervención general.

Para esta plaza a D. Waldo Ferrer, que desempeña aquel cargo.

Declarando cesante a D. Guillermo Núñez Pinilla, delegado de Hacienda en Toledo.

Nombrando para esta plaza a D. Joaquín Sobrino, jefe de la sección de asuntos de Ultramar en la dirección de la Deuda.

Para ésta a D. Ricardo Carrasco, delegado de Hacienda en Tarragona.

Declarando cesante a D. Enrique Barrera, delegado de Hacienda en Valladolid.

Nombrando para esta plaza a D. Francisco Rivas Moreno, que lo es en la de Cáceres.

Para ésta a D. José María Travesí y Cos Gayón, que lo es en la de Palencia.

Para ésta a D. Luis Balaca, interventor de Hacienda en Toledo.

Declarando cesante a D. Eustaquio López Palido, delegado de Hacienda en Castellón.

Nombrando para esta plaza a D. José Carrillo de Albornoz, interventor en Valencia.

Declarando cesante a D. Jerónimo Flores, delegado de Hacienda en Soría.

Nombrando para esta plaza a D. Antonio Moreno Baró, interventor en Granada.

Idem delegado de Hacienda en Guadalupe a D. Carlos Torrijos, jefe de Administración de cuarta clase de la Intervención general.

Para esta plaza a D. Valentín Rubio, administrador de Hacienda en Madrid.

Para ésta a D. Arturo Valgañón, interventor de Hacienda de Burgos.

Para ésta a D. Emilio Gutiérrez Gamero, jefe de Administración de cuarta clase de la dirección de Propiedades.

Para ésta a D. Segundo Rodríguez del Valle, jefe de negociación de primera clase de la Intervención general.

Declarando cesante a D. José María Pereira, jefe de Administración de cuarta clase de la Intervención Central.

Nombrando para esta plaza a D. Pablo Fuenmayor, cesante de igual clase.

Declarando cesante a D. Manuel Valcárcel, interventor de Hacienda en Sevilla.

Y nombrando para esta plaza a D. Tomás Fernández Laganilla, administrador especial en Vizcaya.

ESCÁNDALO

en una iglesia de Lisboa

Salamanca 8.—Escriben de Lisboa que durante las fiestas de Pascua se produjo un pánico en la iglesia de Santa Justa.

Un mal intencionado profanó el templo dando voces descompostas.

Los fieles que llenaban la iglesia se precipitaron a las puertas, originándose la mayor confusión.

Por fortuna la policía y los guardias municipales acudieron con prontitud a calmar los ánimos, evitando una terrible catástrofe.

Algunas señoras fueron acometidas de ataques nerviosos y otras sacadas del sagrado recinto privadas de sentido.

Restablecida la tranquilidad, pudo proseguir la ceremonia religiosa sin incidentes. No ha sido descuberto el promovedor del escándalo.—Fabra.

LA SALUD DEL REY

Son inexactas, por fortuna, las noticias alarmantes que han circulado respecto a la salud de S. M. el Rey.

D. Alfonso XIII tuvo una ligera fiebre hace dos días, pero ya está completamente restablecido, como lo prueba el hecho de que hoy ha salido a paseo.

Firma de Gobernación

El ministro de la Gobernación ha puesto a la firma de la Reina un decreto jubilando al exgobernador civil Sr. Rola.

SOBRE PROVISIÓN DE VACANTES

También ha firmado S. M. otro decreto sobre provisión de vacantes de destinos de Hacienda, cuyas bases son:

Fijar como único grado de ingreso, mediante examen, la clase de oficiales quintos, prescindiendo en absoluto de títulos académicos para la entrada por categoría superior a la referida.

Suprimir los turnos establecidos, proveyéndose las plazas por ascenso ó por reposición, y haciendo obligatorio en todo caso que la mitad cuando menos de las vacantes se den a los cesantes.

Dividir en tres los escalafones de Hacienda, que corresponderán a los ramos de Intervención, Tesoro y Administración.

Preámbulo de este decreto

Señora:

Los reales decretos de 6 de Octubre de 1899 y de 5 de Febrero último sobre ingreso y ascenso de los empleados administrativos del ministerio de Hacienda, significan indudablemente un notable progreso para la constitución definitiva de dichos funcionarios en carreras del Estado, establecido en su favor justas y racionales garantías de estabilidad y adelanto.

El ministro que suscribe, completamente conforme con el espíritu y la tendencia que informan aquellas disposiciones, se complace en reconocer los levantados propósitos que las inspiran, y sólo cree que las circunstancias especiales, porque atraviesa el personal objeto de ellas imponen algunas modificaciones para acordar nombramientos no tenían otras limitaciones que las consignadas en el art. 26 de la ley de 21 de Julio de 1876, constituyen actualmente un contingente considerable de personal, cuya extinción, en la medida de lo posible hasta llegar a su completa amortización, aconsejan las conveniencias generales, y entre el cual pueden reclutarse útiles elementos llamados a prestar valiosos servicios a la administración pública.

Las alteraciones que, en tal sentido, el ministro que suscribe tiene el honor de someter a V. M., tienden a afianzar los principios fundamentales de los reales decretos antes citados, siguiendo la dirección que ellos señalan para llegar a una buena y definitiva organización del personal administrativo de Hacienda, no teniendo otro alcance que evitar inconvenientes y remover dificultades perjudiciales a la debida marcha de los servicios, que han sido evidenciados al poner en práctica algunos de sus preceptos, satisfaciendo a la vez aspiraciones apoyadas por razones de indiscutible justicia.

Obedeciendo a tales propósitos y con el también muy principal de dirigir las actividades de nuestra juventud hacia ocupaciones más en armonía con las necesidades de la vida moderna, apartándola de los centros universitarios, donde una gran parte de la que en ellos concurre sólo persigue la obtención de un título que los habilite para aspirar sin lucha y sin competencia a un destino oficial, malogrando de esta manera aptitudes que en otro orden de aplicaciones pudieran tal vez dar días de gloria a la patria, en vez de consumirse estérilmente en la labor enervante de las oficinas del Estado; fíjese como único grado de ingreso, sin exigir para él título alguno académico, la clase de oficiales quintos de Administración, de conformidad con lo dispuesto en la referida ley de 21 de Julio de 1876; desaparecen los turnos que para el ascenso, reposición é ingreso fijaban los mencionados decretos, permitiendo que todas las vacantes que ocurran se provean en cesantes, a cuya clase se da la preferencia, que, el ministro que suscribe, entiende merece, por las razones antes expuestas, reconociéndole el efecto derecho a ocupar, por lo menos, la mitad de las que se produzcan; se restablece la división de escalafones por grandes grupos ó conceptos correlativos a las principales ramas que constituyen el organismo de la Hacienda, división que garantiza la actividad y mejora de su funcionamiento, estableciendo como complemento de ella la prohibición de cambios que la harían ineficaz, según la práctica ha demostrado en el corto tiempo que viene rigiendo el real decreto de 5 de Febrero; y se prescinde, por último, de requisitos y detalles que en una ley orgánica, completa y definitiva podrían admitirse y mantenerse.

De modesto alcance las modificaciones que se proponen, no implican, salvo la limitación para el ingreso, modificación alguna esencial, y se debe esperar que redunden en ventaja del servicio público y en beneficio del personal a que afectan.

Nueva insurrección en China

Londres 8.—Despachos de Pekín anuncian haber estallado una nueva rebelión en Mongolia. Tung Fushan, al frente de 11.000 hombres de tropas regulares se encuentra a 150 millas de Singau Fu.—Fabra.

AGITACION EN RUSIA

París 8.—Según noticias de la frontera de Rusia, el socialismo adquiere gran desarrollo en aquel imperio, particularmente en las grandes poblaciones.

Los desórdenes universitarios se han repetido en Kasan, Ivanovo, Woznesson, Ekaterinawsk y Mitau, ofreciendo todos ellos caracter marcadamente socialista. Se han operado centenares de prisiones, muchas de ellas en personas de significación, incluso señoras.

Los presos serán juzgados por propagar doctrinas contrarias al orden social unos, y por perturbadores de la paz pública los demás.—Fabra.

LA CUESTION RELIGIOSA EN PORTUGAL

Disentimientos

Badajoz 8.—Según noticias de Lisboa, hasta en elevadas regiones y entre la alta servidumbre están divididos los pareceres acerca de la cuestión de las congregaciones religiosas.

Casi todas las señoras y algunos dignatarios no ocultan sus sentimientos favorables a las órdenes religiosas, mientras que los demás son, al parecer, hostiles a las mismas.

Se espera que esta semana se publicará un decreto relativo a dicho asunto en el cual se fijará un plazo para que las comunidades cierran sus iglesias y conventos y puedan liquidar las obras de beneficencia y enseñanza que están a su cargo.—Fabra.

INGRESO

EN LAS ACADEMIAS MILITARES El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy la siguiente real orden:

Habiéndose suscitado algunas dudas en la aplicación del párr. 2.º de la real orden de 28 de Marzo próximo pasado (D. O. número 68), el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del reino, se ha servido disponer que sean admitidos a examen de ingreso en las Academias militares, y en las condiciones que dicha disposición establece, los aspirantes que el 1.º de Septiembre de 1903 resulten excedidos de la edad reglamentaria.

SUCESOS

Un ahogado

El alcalde de Torrelaguna comunica al gobernador que en el río Jarama se ahogó ayer un joven de veinte años, llamado Mariano Esperanza, que intentó pasar el vado con una carga de hortaliza, siendo arrastrado por la corriente.

La causa porque ya se han registrado varias desgracias en el mismo sitio, es el estar abandonadas las obras del puente, que se comenzó a construir hace más de seis años.

Incendio

Esta mañana se inició un incendio en el café de Santa Engracia, que fué sofocado a los pocos momentos.

Juego imprudente

En la mañana de hoy se encontraban unos cuantos muchachos jugando con unas cápsulas de revólver. Disparóse una de éstas, causando a uno de los chicos una herida grave.

Curado en la Casa de Socorro del distrito, pasó a su domicilio.

Accidente descuido

En la travesía de Pozas, al pasar una es-

hora cerca de una carreta de buyes, uno de éstos le dió una coz, produciéndole la fractura de la tibia.

Asociación de Propietarios

El gobernador de esta provincia, con fecha 4 del corriente, ha dirigido una atenta carta al señor presidente de la Asociación de Propietarios de esta corte, acompañada de un ejemplar del Boletín Oficial de la Provincia, fecha 1 del actual, en el que se inserta una importante real orden del ministro de la Gobernación sobre rectificación del censo electoral.

EL PELAYO

Visita de cortesía

En el ministerio de Marina se ha recibido hoy un telegrama del comandante del Pelayo, Sr. Díaz Moreu, dando cuenta de haber visitado al duque de Génova en el barco almirante de la escuadra italiana, siendo recibido con los honores correspondientes.

El duque de Génova visitó después el Pelayo, donde asimismo fué recibido con los honores correspondientes a su alta jerarquía.

INTOXICACION

Chorizos en malas condiciones

Pascual Bayona y su esposa, propietarios del molino Ríos, situado en Ruzafa, salieron a comer la mona con sus hijos Manuela, de ocho años; Manuel, de doce, Jaime, de nueve, y Pío, de seis.

Cerca de la fuente compraron en la carnicería de Manuel Maset un cuarto de kilo de chorizos.

Durante la merienda comieron de ellos. Por la noche se sintieron indispuestos. Llamados los doctores Sres. Lechou y Moliner, convinieron en que se trataba de un envenenamiento. La niña ha fallecido hoy.

La madre y uno de los hijos mejoran. El juzgado se ha constituido en el molino y en la carnicería, instruyendo diligencias encaminadas a incautarse de los restos de la mona.

Se han recogido dos botellas con deyecciones para analizarlas en el Laboratorio. El día está nublado y desapacible, lo cual es causa de menos animación.—Mencheta.

AYUNTAMIENTO

La prolongación de la calle Mayor.

El Sr. Aguilera, deseando sea un hecho la continuación de la calle Mayor hasta la Virgen del Puerto, ha reunido esta tarde en su despacho a los arquitectos municipales que tienen estudios y proyecto de dicha reforma, aceptando el del Sr. López Salaberry.

Este proyecto, sin embargo, será modificado en el sentido de que a un lado y otro de la vía que se construya se deje terreno suficiente para edificaciones.

La prolongación de la calle tendrá sólo un cinco por ciento de desnivel, beneficiando principalmente la reforma al tráfico y movimiento de viajeros de la estación del Norte, que podrán evitar la subida de la cuesta de San Vicente, que es muy pesada.

Inspección y desinfección de alcantarillas.

El señor alcalde presidente ha dado or-

den para que por la dependencia de fontanería alcantarillas se proceda a la inspección y denuncia de todas las atarjeas de particulares que vierten a la alcantarilla municipal y que se encuentren en malas condiciones, con objeto de disponer su inmediata limpieza.

Ha dado asimismo orden al Laboratorio para que proceda con toda energía a la desinfección de absorbentes, alcantarillas y urinarios para evitar los malos olores y el desarrollo de las miasmas que se producen en esta época del año.

Subastas municipales

La alcaldía-presidencia ha dispuesto, que al propio tiempo que se verifican en el Ayuntamiento las subastas de servicios municipales, se celebren también en la Dirección de Administración local, cuando el importe de aquellas no exceda de pesetas 250.000, conforme a lo dispuesto en el vigente real decreto de contratación de servicios públicos.

El Sr. Gamazo

Leemos en El Español: No es exacto que el Sr. Gamazo se proponga pasar una larga temporada en Reinos.

Irá algunos, aunque pocos días, a una posesión de los alrededores de Madrid, y luego regresará para seguir ocupándose de la dirección de las fuerzas políticas que siguen su jefatura.

Nuevos alcaldes

Por real orden han sido nombrados alcaldes: de Palencia, D. Demetrio Ortega Bernal, y de Guadix, D. Juan Ortiz Vera.

El alcalde sustituto de esta última población ha desaparecido con las llaves de la caja de fondos municipales.

Culpables detenidos

Lérida 8.—Los culpables presuntos del incidente del pueblo de Barbens, fueron entregados por el alcalde al juez de instrucción del partido.

Balance del día

El importante decreto del ministro de Hacienda sobre nombramiento y ascenso de empleados, de que hablamos por separado, responde principalmente a altas necesidades de un orden social y administrativo, hace tiempo sentidas.

El decreto se encamina a extinguir la clase de cesantes, normalizando una situación irregular, causa de muchos males en la sociedad y en las familias.

Además, en adelante no podrá ya nadie ingresar en Hacienda, sin previo examen, y por la clase de oficiales quintos, con 4.500 pesetas de sueldo, no sirviendo para destinos de más alta categoría los títulos académicos, franquicia que el legislador estableció con buena intención, pero que en la mayoría de los casos sólo ha servido para que los padres enviaran a sus hijos a la Universidad con el propósito de pedir una credencial de 3.000 pesetas al término de la carrera, contribuyendo también esto al desarreglo de la administración y al fomento de un mal que todo el mundo venía lamentando.

Con el objeto de que se afirme en su restablecimiento el Sr. Sagasta, es probable que el Consejo de ministros en la Presidencia se aplace hasta el viernes ó sábado.

El Sr. Sagasta ha estado hoy de paseo, como los días anteriores.

El jefe de la escuadra rusa, surta en Barcelona, almirante Birloff, llegó ayer a Madrid, regresando por la tarde a Barcelona.

El almirante Birloff ha venido a Madrid para recibir instrucciones de su gobierno por medio del embajador.

Con motivo de los rumores que estos días han circulado suponiendo próximo el arriendo de los arsenales, hemos procurado enterarnos, y podemos afirmar que en el ministerio de Marina no se ha tomado ningún acuerdo referente a dicho particular, por estimarse que éste es un asunto a resolver el más grave hoy de todos los que a la marina se refieren, y por consiguiente, relacionado con el plan general que haya de adoptarse en su día para la reforma general de la organización de los servicios de la Armada.

Podemos también añadir que en el ministerio de Marina no se ha presentado ninguna proposición proponiendo el indicado arriendo.

El próximo viernes reunirá por la tarde, el Sr. Silvela, a los exministros del partido conservador y a los individuos que componen las Mesas de ambas Cámaras, para ocuparse en los preparativos electorales.

La reunión se verificará en el domicilio del Sr. Silvela.

La archiduquesa Isabel ha salido esta tarde en el rápido para París y Viena.

A la estación del Norte han bajado a despedir a S. A. toda la Familia Real, el ministro de Estado y de Marina, el gobernador y el alcalde.

Antes habían ofrecido sus respetos a la archiduquesa, las damas de la Reina, los jefes de Palacio y los oficiales de la Escolta Real.

UN INVENTO MARAVILLOSO

dicen los doctores es: La Thermo-Sabina Camacho, por ser su virtud anestésica tan energética, que quita en el acto todo dolor neurálgico ó reumático ó inflamatorio, es más resolutiva que la tintura de iodo en las anginas, sabañones, flemones, etc.; su acción dura mucho tiempo.—Madrid: Torres Muñoz, San Marcos, 11; G. García, Capellanes.

DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO

Imitación superior é inalterable de los diamantes, perlas y piedras finas.

GRAN SURTIDO DE NOVEDADES 4--Cedaceros--4

CHARADA

En una piedra tres cuartos doña Antonia tropezó, y por la prima segunda una piedra se rompió. En la Casa de Socorro la un dos tres cuatro la hicieron, y que quedaría bien a su esposo le dijeron. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior

LI T E R O M A N Í A

BOLSA DE HOY

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 9 DE ABRIL DE 1901 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Últimos precios

Table with columns: Últimos precios, Día 8, Día 9, Diferen. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, 5 0/0 amortizab., 4 0/0 amortizab., 5 0/0 amortizab., Tésoro, and Cambios sobre el extranjero.

A 3 días vista, idem, 00'00. A 60 días vista, idem, 00'00. A 90 días fecha, idem, 00'00.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 71'85 dinero.—Barcelona, fin mes, 71'87.—París, 4 por 100 exterior, 72'87.

Mercado flojo con tendencia a bajar algo más dada la realización de algunas posiciones fuertes.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 9 (16'40 tarde). Interior, 4 por 100, 71'86.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable nuevo, 93'00.—Amortizable viejo, 00'00.—Cubas viejas, 85'87.—Nuevas, 71'62.—Filipinas, 80'12.—Colonial, 00'00.—Nortes, 63'00.—Alicantes, 81'80.—Francias, 00'00.—Orensas, 32'00.—Arnis.

(De la Agencia Fabra)

París 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72'90.—3 por 100 francés, 101'42. Londres 9.—Exterior español, 71'75.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 13º sobre 0. A las doce de la tarde, 19º sobre 0. A las cuatro, 16º sobre 0. La máxima fué de 21º sobre 0. La mínima de 7º sobre 0. El barómetro marca 710.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Urbano, Apolonio, Terencio y Pompeyo, mártires; Santos Daniel y Roque, profetas. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, donde continúa la novena al Santísimo Sacramento. A las diez se celebrará misa mayor en la que predicará el señor Corrales, y por la tarde, a las cuatro y media, oración mental, sermón que dirá el P. Estanislao de la Virgen del Carmen, novena y moteo al Santísimo, concluyendo con las preces, Santo Dios, salmo Creditit y el himno Pange Lingua.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—Electra. COMEDIA.—Representación blanca.—A las 8 3/4.—Cavalleria rusticana.—La Locandiera. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Comedianas y toreros ó La vicaría.—A las 9 3/4.—La Tempranica.—A las 11.—La balada de la luz.—A las 12.—El juicio oral. LARA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—Tocino del cielo.—A las 9 1/2.—Los de Lara.—A las 10 1/2.—Buen viaje.—A las 11 1/4.—Pedro Jiménez (dos actos). APOLÓ.—A las 8 3/4.—María de los Angeles.—A las 9 3/4.—La leyenda del mozo.—A las 10 3/4.—¿Cómo está la sociedad?—A las 12.—Los locos. ROMEO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—La tía Cirila.—A las 9 3/4.—La chiquita de Nájera (repise).—A las 11.—Marina (primer acto).—A las 12.—Marina (segundo acto). BARBERI.—A las 8 1/2.—5.ª representación de La resurrección de un hombre.—El payo de centinela. GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—6.ª presentación de la compañía internacional, gimnástica y acrobática.—Clown exóticos. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLÓN.—A las 8 3/4.—Magnífica función por la compañía gimnástica, ecuestre, cómica y acrobática bajo la dirección de la distinguida amazona doña Micaela R. de Alegria, tomando parte la troupe Pichel, Miss Cairo con sus gatos amaestrados y 40 clowns de ambos sexos. Entrada general con impuesto, 50 céntos.

IMPRESA DE EL CORREO

Bay-Ship, que nos tendría siempre á merced del primero que nos embistiese... os ruego, Randal, que vayais inmediatamente á Cow-Hill y traigais aquí vuestra gente. Randal obedeció sin titubear, y Waterfield levantándose, dijo: —Pues yo me vuelvo á mis buyes. —Volveos á vuestros buyes, si queréis, señor... —dijo Fergus—pero una vez á bordo de la corbeta, tenemos diez y ocho cañones, y el mar es nuestro. —¿Se han visto piratas atroces, que se han enriquecido con millones de libras! —dijo suspirando Mr. Smith—á quien se le hacía la boca agua: pero es un oficio muy criminal. Waterfield se volvió á sentar, y se quedó muy atento. —Bien puede uno exponerse á morir por algunos millones de libras; pero se necesita tener algunas probabilidades, y ahora me parece que todo lo tenemos en contra—repuso el rey Lear después de un corto silencio.—La corbeta debe tener doscientos cincuenta hombres de tripulación; ha perdido treinta, luego le quedan doscientos veinte. —¿Estuviera sin gente—replicó Fergus—no la querría yo para nada, porque nosotros no podríamos manejarla. —¿Teneis inteligencia á bordo? —Tengo inteligencia á bordo—contestó Fergus sin detención. El viejo Ned lo miró con desconfianza al soslayo, y después murmuró: —Ello al fin es posible, y yo además soy ya muy viejo para enriquecerme de otro modo que con la piratería... señor O-Brean, os seguiré á cualquier parte. La faja blanquiza que cortaba el horizonte se empezó á colorear, pero sin distinguirse aún claros los objetos y la barca de los conjurados llegó á muy poco con veintiocho, conducida por Randal Grahame.

—El rey Lear es hombre prudente—dijo el matador de los buyes—yo también quiero ser de la partida, pero... —No me gusta discutir con vos—le interrumpió Fergus con mucha severidad—nada de peros... Los que estén conmigo han de obedecer, y nada más. —Bien, bien, señor—contestó Paulus desconcertado por el poco caso que se hacía de su ayuda—yo no soy hombre que me desdigo, y una vez que he venido aquí, os obedeceré. En esto saltaron en tierra los veintiocho conjurados, hombres en su mayor parte altos, fornidos y resueltos al parecer; y aunque no dejaba de haber entre ellos alguno que otro condenado por causa no muy grave, los más eran malvados incorregibles y atrevidos, de los que no contiene el primer castigo, y que en vano se quieren sepultar en las minas de Coal-River. Allí se les encadenó, se les encierra y se les guarda descritos pies debajo de tierra, pero ocurre una sublevación y se les ve salir como otros tantos demonios; asesinan á sus guardianes con los pedazos de sus grillos, hacen prodigios de fuerza, de paciencia y de valor, y es preciso confesar en justicia, que el más vil de entre ellos estenta en el discurso de su vida más destreza y audacia de las que serían menester para formar media docena de héroes. El viejo Ned, Paulus y Smith el metodista, se mezclaron con ellos al punto, y aunque ninguno se veía, se conocieron al momento unos á otros. —¡Buenos días, Tomás! ¡buenos días, Saninell! ¡buenos días, Tobías!—exclamó el rey Lear—¡sea enhorabuena, muchachos! ¡estos sí que son buenos compañeros! Fergus, que había llamado aparte á Randal Grahame, le dijo:

marido mío—respondió Maudlin con gravedad.—El tendero á quien la he comprado es un ladrón. —Un infame ladrón, reina Mab—dijo Ned Braynes apoyándola;—¿pero no nos diréis?... —¿No somos aquí todos ladrones, rey Lear? Yo os diré todo lo que queráis en dejándome respirar. ¡Baby! Este nombre lo pronunció con suavidad, acompañándolo con un silbido; pero después se oyó ruido en el monte, y las enredaderas que colgaban de los árboles formando bóvedas y tocaban con la tierra, se separaron para abrir paso á una jaquilla poco mayor que una corza, que vino retozando á meter su graciosa cabeza entre las rodillas de Maudlin, y comerse la avena limpia. Los deportados conocían demasiado el humor de Maudlin, á quien el viejo Braynes, apasionado de Shakespeare, llamaba ja reina Mab, más bien por alusión á su carácter fantástico que á su pequeña estatura, y no la apuraron para que se explicara, sino que tuvieron paciencia. Maudlin aguardó á que Baby se comiera hasta el último grano de avena, y dijo en seguida. —Echate aquí, gacela mía, que has andado quince millas esta tarde y puede que aún tengas que andar otras quince... —¿Con que es para esta noche?—le interrumpió con viveza Randal. —Mucha prisa tienes, marido mío—replicó Maudlin.—Me parece que ahora mismo estábais más ocupado en degollarlos unos á otros como bestias feroces, que en deliberar como hombres racionales sobre asuntos de vida ó muerte. Ved que la carne está asada... comedla y creedme, ¡Quién sabe si volveréis á probar en vuestra vida el kangaroo?

XIII Veinte quintales de carne humana El negro calvo, deseoso de aprovechar el consejo, quitó el asado del fuego y lo tendió sobre una capa de hojas: Smith soltó la Biblia para clavar su cuchillo en la parte más tierna del animal, abandonando el espíritu por la carne, y todos los demás lo imitaron. Mientras comían, se acomodó Maudlin lo mejor que pudo, pareciéndole ya conveniente explicar su misión, y lo hizo en efecto en términos claros y precisos, sin olvidar nada, refiriendo cada circunstancia en su lugar, y dando pruebas de que hubiera sido difícil escoger mensajero más entendido. —¡Bravo, Maudlin! bravo, reina Mab! —exclamó Ned Braynes así que acabó.—No se puede dar con más gracia una mala noticia. —¡Llévese el diablo el tal guarda-costas!—dijo Paulus. —Es un asunto frustrado—murmuró Randal, y no nos queda más recurso que volver á Sidney. Maudlin fijó sus penetrantes ojos en Fergus, que parecía estar meditando profundamente, y dijo: —Ese caballero no ha hablado aún. Esta pregunta indirecta hizo estremecer á Fergus, y preguntó secamente: —¿Queréis obedecerme? —Sí, contestó Randal. Los demás titubearon, y Maudlin frunció las cejas, y dió un golpe en el suelo con impaciencia. —Por lo que hace á mí—dijo al fin el matador de los buyes—ninguna repugnancia tengo, porque teneis buen corazón y buen brazo. —Yo os obedeceré—dijo Smith á su vez.—si no explicáis... —Nada explico—le interrumpió Fergus.—¡A la mano de Dios!—exclamó Ned

557

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inspección, debilidad general, posturas nerviosas, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. **FRASCO, 3/50 pesetas.** DEPÓSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; G. Garcia, Capellanes, 4, y principales farmacias.

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS Y FABRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO
Fabricacion de hierro ordinario, homogéneo
ACERO BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA)
Y ACERO SIEMENS-MARTIN
en las dimensiones usuales para el comercio y construcción
FABRICACION DE CHAPAS
Especialidad en **VIGUERIA** para construcciones desde 8 hasta 36 centímetros de espesor
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios
FUNDICION DE COLUMNAS
Calderas para desplastación y otros usos
Grandes piezas hasta 20 toneladas

CLÍNICA DENTAL
DEL
Consultorio Médico Internacional ARENAL, 1, PRINCIPAL
DOS PATENTES DE INVENCIÓN por veinte años, por las dentaduras de níquel y de aluminio dorado. Las más higiénicas, las más cómodas, fuertes, ligeras y baratas.

	Pesetas.
Dientes en caucho..... desde	5
— níquel ó aluminio.....	10
— oro.....	20
Dentaduras completas en caucho.....	100
— níquel ó aluminio.....	200
— oro.....	500
Empastes.....	5
Amalgamaciones.....	10
Orificaciones.....	20

Mento-Pirivina.—Excelente elixir para el dolor de muelas, fortifica los dientes moviéndose, cura las enfermedades de las encías y facilita poderosamente el trabajo de los niños.
Suralina.—Pólvora de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolverla su blancura primitiva.
Precios: 2 pesetas caja ó frasco, en todas las farmacias, ó por correo. Horas: nueve de la mañana á seis de la tarde.
GUARDIA MEDICA PERMANENTE

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE CUBA Y DE MEXICO
SERVICIO DEL NORTE.—El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, 19 de Santander, y el 20 de Coruña el vapor
ALFONSO XII
directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Castañera y Pacífico con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.
SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El 25 de Abril saldrá de Barcelona y el 28 de Cádiz el vapor
CIUDAD DE CADIZ
directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.
LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 19 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor
CATALUÑA
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Puerto Lluís, Colon, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga los billetes y conocimientos directos.
LÍNEA DE FILIPINAS
El día 27 de Abril saldrá de Barcelona el vapor
MONTEVIDEO
directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Nó y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
LÍNEA DE BUENOS AIRES
El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor
LEÓN XIII
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chilo), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil.
LÍNEA DEL BRASIL
El día 8 de Abril saldrá de Cádiz el vapor
SAN FRANCISCO
directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaiso, con transbordo en Montevideo y pasaje para Montevideo y Buenos Aires, con facultad de transbordar en Cádiz al vapor que hace el servicio directo á dichas Repúblicas.
LÍNEA DE CANARIAS
El día 15 de Abril saldrá de Marsella, el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 26 de Málaga y el 2 de Cádiz, el vapor
M. L. VILLAVEDE
directamente para Ceasblanca, Marrágin, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
LÍNEA DE FERNANDO POO
Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1900 y de Cádiz el 30 de Enero de 1901 y así sucesivamente cada dos meses, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Marrágin y otros puntos de la costa occidental de África y Guinea.
LÍNEA DE TANGER
Salidas de Cádiz. Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger. Martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encausará á los destinos, que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

El estómago artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso, por lo racional de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónicas que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al Estómago Artificial. Cuando han fracasado todos los demás remedios, el único remedio positivo que puede devolver la salud es El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz.
CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral-flatulenta) y la dilatación de estómago. haciendo desaparecer el peso en el estómago, la hinchazón de vientre, los crujidos ácidos ó nocivos, gases, así después de las comidas, pesadez de cabeza, vómitos, náuseas, ansiedad, somnolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcoholicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan al ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.
CURA las dispepsias intestinales; cesando pronto las: **CURA DIARREAS** con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los maleducos productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infeccionarse, así todo estado diarrea debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo.
CURA la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.
CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.
Se vende en las principales farmacias y droguerías á pts. 7/50 la caja; 4 pts. la media caja, y en la farmacia de Gayoso (sucesor de Moreno Hiquet), Aranal, 3, Madrid, y Centro de Especialidades, Rámba de las Flores, 4, Barcelona. Ya por correo. Fidense folletos.

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES
Paris, 36, rue d'Argout
EXPOSICION DE 1876—MEDALLA DE ORO
NIGRITINE VEGETAL
Tintura para los Cabellos y la Barba
Esta Tintura es, sin contestación, la mejor, la más eficaz y la sola inofensiva.
NEGRO, MORENO, CASTAÑO
Deposito en todas las perfumerías de España.



ANUNCIOS

Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la **Sociedad General de Anuncios de España**, calle de **Alcalá, 6 y 8, entr.º**
Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos.
También se reciben
Esquelas de defunción y aniversario
Alcalá, 6 y 8, entr.º Teléfono 517 MADRID

Agua Léchelle

HEMORRÁGICA.—Se receta contra los flujos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de estómago, los catarros, la disentería, etc. Da nueva vida á la sangre y entera todos los órganos.—El doctor HENRI LÉCHELLE, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de flujos curativos y hemorragias en la demencia tuberculosa.
Drogueria general: Rue Saint-Honoré, 125, en París.

LA ROSARIO El Rey del Tocado

Gran fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados
Especialidad en aguas de tocador **KAWANGA, OIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTANA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

Ibarra y compañía

SEVILLA
Línea regular de vapores entre **BILBAO, SEVILLA, MARSELLA** y puertos intermedios.
DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos.

SEÑORAS
Pedid en droguerías y farmacias
NINFEA SULZER
Los últimos modelos de sombreros para señora pueden verse en la casa **Maria.—8, Caballero de Gracia, 8, entresuelo**
SORDOS
Aparatos para oír. Pedid prospecto al Sr. Rutz, Montera 12, 2.º
MODISTA
A domicilio y en su casa.
—Argensola, 2, 4.º Izq.

Braynes,—yo soy de los vuestros, y os juro fe y homenaje por el buen Absalón.
—Yo haré también lo que los demás—murmuró Smith.
Todos se pusieron en pie, y Fergus les dijo:
—Señores, os mando que monteis á caballo, porque es preciso que lleguemos á la costa antes de amanecer.
Había preparados seis caballos á corta distancia de la choza del matador de buyes, porque la expedición estaba combinada de mucho tiempo, y sólo el obstáculo imprevisto anunciado por Maudlin había sido causa de la indecisión. A los pocos minutos todos estaban á caballo, incluso Maudlin, y partieron á galope. Cuando llegaron á la vista del mar era todavía de noche, y sólo por la parte de Oriente aparecía una línea blanquizca que dejaba percibir las altas cimas de los montes como un cuerpo negro, de forma que el alba no podía ya tardar. El paisaje de la playa en que hicieron alto estaba abso utamente desierto, y habiendo atado los caballos en los últimos árboles, bajaron á pie hasta la lengua del agua.
—La señal!—dijo Fergus.
Waterfield hizo sonar en un cuerno de buey tres roncadas notas, reguladas con tal arte, que los ecos del interior se las transmitieron unos á otros, hasta que fueron á morir en lo profundo de los bosques.
Casi al mismo instante brilló á lo lejos una luz resplandeciente, que iluminó las crestas diamantinas de las olas como cosa de un segundo, y desapareció apenas encendida.
Los seis deportados se tendieron en tierra sobre la playa, y escucharon con suma atención.
Había en el puerto de Sidney un buque pronto á dar la vela para Inglaterra, y los seis deportados tenían formado el proyecto de apoderarse de él; Maudlin, que ha-

bía sido enviado á Sidney para saber si los conjurados de aquel punto se habían podido proporcionar una barca y armas, volvió con dos noticias en vez de una, á saber: que la barca y las armas estaban prontas, pero que había en la rada un buque de la marina real. Este era la corbeta *Ceres*, de dieciocho cañones, que se había acercado á tierra para reforzar su tripulación, diezmada por los corsarios franceses que tan cruel guerra nos hicieron en los últimos años del imperio: las noticias que acerca de ella dió Maudlin fueron las siguientes:
El teniente Napier que la mandaba, pidió al gobernador de Sidney, según se acostumbra en tales casos en todas las costas de la Gales meridional, un número de presidiarios que, cumplido su tiempo, estuvieran dispuestos á volver á Inglaterra.
El gobernador se negó á ello, porque, como no nos cansaremos de repetir, la ley en aquella bienaventurada tierra de presidiarios es mucho más protectora que en la madre patria, pues aquí es lícito apoderarse de todo ciudadano útil para el servicio marítimo y allí tiene, que andar la marina real con mucho tiempo antes de echar mano á ningún ladrón ó asesino; de lo que claramente se deduce, que el crimen no solo es un beneficio activo, sino una condición además de inviolabilidad.
Por manera, que todos los amantes del *dolce far niente* que no tengan vocación de marineros, tienen que hacerse lores, ó hacerse bandidos: lo primero no está al alcance de todos, lo segundo de lo segundo ya empiezan á conocerse, pues cada trimestre hay precisión de celebrar en Old-Court dos ó tres sesiones extraordinarias. Con la negativa del gobernador, como íbamos diciendo, el teniente Napier tomó su partido: envió dos oficia-

les á Sidney, que se avistaron con el superintendente de los trabajos públicos, que era reputado como el mejor reclutador de la colonia, al cual facilitaron por de pronto una buena suma, que es el principio de toda negociación en Inglaterra, y ofreció desde luego treinta marineros determinados.
El medio de engancharlos era el más sencillo posible: cinco ó seis hombres de la confianza del superintendente convidarían á beber por la tarde á los futuros marineros, quienes después de bien emborrachados, debían ser conducidos en carros á un punto convenido de la costa, donde tres toques de corneta, semejantes á los que dió Waterfield con el uerno, serían para la corbeta la señal de echar el bote al agua. Lo demás no necesita explicarse, y ya se concibe que al otro día hubieran despertado los treinta malvados convertidos en marineros de S. M.
Obligar, con engaño y por sorpresa, á hombres infames y malvados á representar el papel de honrados y valientes, era sin duda una traición; pero Londres dista mucho de Bahía-Botánica, y aquella tierna madre no puede prever todos los peligros que amenazan á sus amados hijos.
Fergus, desde la salida de Eagle-River estaba silencioso y pensativo entre sus compañeros, que alegres, por el contrario, no cesaban de hablar y reír: á una media legua de la costa había examinado aparte á Maudlin muy detenidamente; el matador de buyes hizo la señal á la llegada á ella, como hemos dicho, y la luz que se vió era la de *Ceres*.
—¿A qué distancia de la playa está fondeada la corbeta?—preguntó Fergus.
—A tres ó cuatro millas—contestó Maudlin.
—¿Y el *Bay-Ship*, que se va á hacer á la vela?
—En el puerto, amarrado al muelle.
—¿De manera—dijo el rey Lear—que si nos apoderamos del buque, nos atacará la corbeta?
Smith dió un profundo suspiro, y Waterfield gruñó:
—¡Qué diabló yo no tengo ninguna confianza en el negocio.
—¿Y nuestras gentes, dónde están?—preguntó Fergus á Maudlin.
—A quinientos pasos de aquí, debajo de la puerta de Cow-Hill.
—Tenemos media hora de ventaja,—dijo Fergus.—¿Estáis bien segura Maudlin, de que es éste el sitio de la cita?
—Enteramente segura, señores... y pues to que han correspondido á la señal, es prueba de que el superintendente no ha podido cumplir su eferta.
—Fergus reflexionó un instante, y dijo enseguida:
—Señores, el *Bay-Ship* es un buque miserable, y entre él y la corbeta no se debe dudar un instante.
Waterfield se echó á reír, Smith bajó la cabeza, el rey Absalón movió sus reumbrantes ojos y el rey Lear hizo un gesto de sorpresa. Maudlin palmoteó por el contrario, diciendo:
—¡Bravó! ¡bravísimo!
—Explicaos, O-Breane—le dijo Randal con inquietud.
—Y tened presente—añadió el viejo Ned—que nosotros no somos caballeros andantes.
—El libro dice: «no cedas al demonio del orgullo»—murmuró Smith.
—¿Y no dice también el libro—exclamó Maudlin—que cuando cinco hombres resueltos tienen que habérselas con un loco, le dejan plantado y se vuelven á sus casas.
—Mi opinión es—replicó friamente Fergus—que debemos tomar la corbeta, en vez de entretenernos con ese pesado